

À la douce mémoire de Jeanne Mulcair

Michel Fortier. redaction@journaldescitoyens.ca

La famille de Jeanne Mulcair, décédée le 26 janvier 2024, célébrait ses funérailles le samedi 2 mars dernier au complexe funéraire Magnus Poirier (Les Sentiers), suivi d'une cérémonie religieuse en l'église Saint-Sauveur. Le Journal souhaitait permettre à la famille de témoigner du vécu et de l'influence de cette femme remarquable sur sa communauté, notre communauté. Vous trouverez un témoignage de son fils, Thomas Mulcair, de Jacinthe Laliberté, extrait du Journal de février 2021 alors que l'artiste Huguette Lagacé-Bourbeau avait réalisé un tableau pour Jeanne Mulcair dans le cadre des « hommages aux aînés » de la municipalité de Sainte-Anne-des-Lacs.

Lors d'une entrevue, son fils Thomas Mulcair nous livrait que sa mère et son père, parents d'une famille de 10 enfants, avaient toujours encouragé leurs enfants à aller au bout des choses, de leurs convictions, mais dit-il: « L'amour était également une valeur très importante pour elle, elle le générait et le partageait, elle aimait les gens... on a reçu des centaines de témoignages de gens qui la connaissaient et les deux mots qui revenaient le plus souvent étaient amour et gentillesse ».

Elle était très progressiste, elle défendait le fait que des couples gais puissent adopter des enfants. Lors d'une discussion ou plusieurs personnes émettaient un avis contraire, elle a dit « Mais pourquoi, si c'est un couple qui s'aime et qui vont élever un enfant qui va être bien dans la vie... Pourquoi pas! », alors qu'elle était de loin la personne la plus

vieille de la discussion; elle disait tout ce qui compte c'est que l'enfant soit élevé dans l'amour. Elle prêchait aussi que quand on ne comprenait pas quelque chose ou quand on jugeait : « Oui, mais imagine-toi que si on te jugeait comme ça ». Elle trouvait une manière de nous forcer à réfléchir à comment se sentirait l'autre ou comment on se sentirait si nous étions dans cette position-là. C'était un apprentissage de l'empathie de ne pas penser que nous avons réponse à tout, de respecter la différence, ça c'était quelque chose de profondément ancré chez elle.

Alors qu'elle enseignait les français au Centre jeunesse « Boys' Farm » aujourd'hui appelé Centre de jeunesse Batshaw, Thomas Mulcair rapporte cette anecdote qui traduit bien la nature de Jeanne: « Lors d'un événement à Cornwall dans le cadre d'une tournée pour le NPD, j'ai rencontré un homme qui avait

travaillé avec maman au Boys' Farm. Il m'a exprimé son admiration et a relaté qu'il lui avait demandé un jour si elle n'avait pas peur des jeunes "durs" dans sa classe. Elle a tout de suite répondu qu'elle n'avait pas peur du tout. Qu'ils avaient souvent eu des vies difficiles, qu'ils étaient juste des jeunes, qu'elle les aimait et que tout se passait bien. Un super résumé de l'approche de maman. L'amour surmontant toutes les difficultés ».

La petite histoire de Jeanne Hurtubise Mulcair

Voici la petite histoire de Jeanne Hurtubise Mulcair écrite par Jacinthe Laliberté dans le *Journal des citoyens* du 19 février 2021 alors que l'artiste Huguette Lagacé-Bourbeau avait réalisé un tableau pour Jeanne



La famille Mulcair, lors des 25 ans de mariage Jeanne et Harry Mulcair en 1977: Jeanne (troisième à droite) et Harry (à droite) avec leurs dix enfants. De gauche à droite, d'arrière vers l'avant: Jeannie, Tom, Danny, Colleen, Sheilagh, Peter, Harry, Maureen, Deb, Kelly, Sean, Jeanne.

Mulcair dans le cadre des « hommages aux aînés » de la municipalité de Sainte-Anne-des-Lacs »

Madame Mulcair, de son nom de jeune fille, Jeanne Hurtubise, est la fille de Pierre Hurtubise, maire fondateur de Sainte-Anne-des-Lacs de 1946 à 1951 et l'arrière-petite-fille de l'Honorable Honoré Mercier, premier ministre du Québec de 1887 à 1891.

Native de Montréal, elle passait ses vacances à la ferme avicole familiale de Sainte-Anne-des-Lacs. En 1973, la famille Mulcair y déménagea, en permanence. Thomas Mulcair, son fils et homme politique bien connu,

revendique, avec raison, la lignée de six générations de cette famille dont les grands-parents de Jeanne firent partie des premiers venus à Sainte-Anne-des-Lacs.

Mère de dix enfants et enseignante de formation, les enfants furent sa vie, sa passion, ses amours. Elle décrocha un poste d'enseignante de français à l'école Boys' Farm, maintenant Batshaw, où elle travailla pendant environ une dizaine d'années. Fidèle défenseuse de sa langue et de sa culture, Jeanne s'assura que ses enfants reçoivent une formation dans les deux langues, anglaise et française.

Vous voulez faire une différence dans votre collectivité? Vous avez à coeur le bien-être de votre communauté et désirez vous impliquer et ainsi devenir un citoyen engagé?

La MRC de La Rivière-du-Nord est à la recherche de **deux (2) nouveaux membres pour former le comité d'admission** pour assurer une uniformité dans le traitement des demandes dans le transport adapté.

Le transport adapté a pour objectif de favoriser l'intégration sociale, scolaire et professionnelle des personnes handicapées. Elles peuvent ainsi se déplacer pour avoir accès aux activités de leur communauté. **Le comité a la responsabilité d'accorder le type d'admission et d'accompagnement qui reflètent les besoins réels des usagers admissibles.** Il tiendra compte des incapacités et, s'il y a lieu, de la capacité à apprendre à utiliser le transport en commun ou des besoins pour se familiariser avec celui-ci. Chaque demande présentée doit être reçue et analysée par le comité d'admissibilité. Chaque décision rendue tient compte de la politique d'admissibilité au transport adapté émise par le ministère des Transports, de la Mobilité durable et de l'Électrification des transports du Québec.

Les personnes qui feront partie de ce comité conseilleront la MRC dans l'évaluation des demandes d'admissibilité des usagers. Pour en savoir davantage, consultez le règlement du transport adapté sur le site de la MRC.

Vous possédez une expérience professionnelle qui pourrait être utile à ce comité ou vous connaissez une personne parfaite pour ce mandat?
Les personnes intéressées à devenir membres peuvent envoyer un curriculum vitae et une lettre de motivation à l'attention de madame Nathalie Derouin, à nderouin@mrcrdn.qc.ca d'ici le 27 mars 2024.

Si vous avez besoin de renseignements supplémentaires, vous pouvez joindre la MRC au 450 436-9321. Il nous fera plaisir de répondre à vos questions.



Vous voulez faire une différence dans votre collectivité? Vous avez à coeur le bien-être de votre communauté et désirez vous impliquer et ainsi devenir un citoyen engagé?

Le TAC RDN est fier de vous offrir un service optimisé, maintenant sous la gouvernance de la MRC de La Rivière-du-Nord depuis le 1^{er} janvier 2024. La MRC a pour objectif de vous assurer un service de transport adapté et collectif de qualité qui répond aux besoins spécifiques des usagers.

La MRC exerce sa compétence en matière de transport sur les territoires des municipalités de Sainte-Sophie, Saint-Colomban, Saint-Hippolyte et Prévost.

À cette fin, il est opportun de créer un **comité consultatif en transport**. Les personnes qui feront partie de ce comité conseilleront la MRC dans l'évaluation de divers sujets.

Le comité a comme rôles et mandats de :

- Recommander les orientations et la priorisation du transport collectif et adapté;
- Recommander l'adoption de politiques et de plans d'action sur le transport adapté et collectif;
- Planifier les ajouts ou les retraits des arrêts;
- Entendre les plaintes et demandes des usagers;
- Prendre connaissance des dossiers soumis au comité;
- Partager leurs connaissances et expertises avec le comité sur les sujets abordés lors des réunions;
- Analyser toute demande ou question soumise au comité, notamment par rapport à la gestion des déplacements;
- Participer activement aux séances du comité et à l'atteinte de ses objectifs;
- Formuler des recommandations au Conseil de la MRC.

En tant qu'usagers, nous vous invitons donc à déposer votre candidature pour devenir membre du comité consultatif en transport de la MRC. Vous possédez une expérience personnelle qui pourrait être utile à ce comité ou vous connaissez une personne parfaite pour ce mandat? **Les personnes intéressées à devenir membres peuvent envoyer un curriculum vitae et une lettre de motivation à l'attention de madame Nathalie Derouin, à nderouin@mrcrdn.qc.ca d'ici le 27 mars 2024.**

Nous vous invitons à consulter régulièrement notre site Web qui contient toute l'information essentielle qui vous aidera à utiliser les services du transport adapté et collectif. N'hésitez pas à vous y référer régulièrement.

Si vous avez besoin de renseignements supplémentaires, vous pouvez joindre la MRC au 450 436-9321. Il nous fera plaisir de répondre à vos questions.

